

Haldenslebener & Wolmirstedter SONNTAG

DIE AUSGABE ZUM SONNTAG

SAMSTAG 6. JUNI 2009

Heute ist Einweihung

Erste Holunder-Plantage



Niederndodeleben (eb/ms). Es ist ein Kleinod: Das Holunder-Kontor in Niederndodeleben. Mit einem Bufett im Grünen weiht der Verein Holunder-BUND e. V. heute die erste Kulturholunder-Plantage in der Magdeburger Börde ein. Die fleißigen „Ökobauern“ des Vereins taufen das circa 1000 qm große romantische Fleckchen liebevoll „Elfenwiese“. „Die Qualität der Beeren hängt bei der Pflege der Bäume an“ erzählt die Vorsitzende Ursula Duchrow, die sich sehr darüber freut, dass dem Verein das Grundstück in Brumby/Nordgermersleben

vom Freiherrn von Bodenhausen verpachtet wurde. Für den Holunderanbau haben sich die Vereinsmitglieder schlau gemacht, mit vielen Fachleuten geredet, viel gelesen und probiert.

Nach dem Vorbild der Lehr- und Versuchsanstalt Gartenbau (LVG) Erfurt wurde die Plantage in Brumby angelegt. Auch die Holunderstecklinge stammen aus Thüringen. 75 Pflanzen unterschiedlicher Sorten wurden in Töpfen vorgezogen, wie zum Beispiel die österreichische Sorte „Haschberg“. Für die Zukunft haben sich die Holunderfreunde

schon nach geeigneten Kooperationspartnern umgesehen. Eine Obstbrennerei und auch eine Ölmühle in Sommer-schenburg, die aus Holunderkernen Öl presst, gehören dazu. In dem Holunder-Kontor von Frau Duchrow in Niederndodeleben kann man köstliche Erzeugnisse und Experimente mit der Holunderfrucht verkosten und einige Geschichten rund um den Holunder erfahren. Einen Ausflug sind diese heimischen Erzeugnisse allemal wert. Wer im Internet forschen möchte, kann die Internetseite des Kontor besuchen: www.holli-holler.de